

### La nueva Ley contra los especuladores

Las sucesivas Leyes dictadas por el Gobierno del Caudillo, acreciendo de cada vez más las sanciones contra quienes —especulando con los daños producidos en la economía patria por la sistemática destrucción que en las fuentes de producción causaron los rojos y con las naturales repercusiones de una guerra como la actual— intentan lucrarse a costa del hambre y de la depauperación del pueblo, no han sido suficientes, no obstante haber sido sancionados los infractores con multas por valor de más de cien millones de pesetas y con el envío a batallones de trabajadores de más de cinco mil estraperlistas, para que el espíritu de solidaridad humana presidiera las operaciones de compra, venta y distribución de los artículos de primera necesidad para la mayoría de las familias.

Puestas las cosas en ese trance, las clases peor dotadas, o sea las más débilmente económicamente, tenían que ser, fatalmente, las que más sufrirían con la carestía de precios de los artículos de mayor necesidad.

Con el fin de atajar energicamente dichos abusos y de castigar severísimamente a los especuladores sin conciencia y sin honor, ayer publicó el "Boletín Oficial de Estado" una severa Ley de la Jefatura del Estado.

Los que quieran comerciar con el hambre del pueblo, ya saben que desde el día 1.º de próximo mes, les esperan sanciones que pueden llegar hasta la pena de muerte. Y en dicha Ley quedan incursos no sólo los que especulan directamente con el precio de las mercancías, sino también los que las oculten o sustraigan a la venta o a la disponibilidad de los organismos distribuidores.

La nueva Ley será seguramente favorablemente recibida por el pueblo español que sabrá agradecer a su Caudillo la promulgación de la misma, ya que con su aplicación inexorable, caiga el que caiga, se conseguirá seguramente cortar esa repugnante plaga del "straperlo" que amenazaba hundir la economía de todas las familias que no tienen otros ingresos que los ganados limpiamente con su trabajo.

### En Londres residen actualmente cinco Reyes, una Duquesa y Presidentes de República, desterrados

El Rey Zogú de Albania es el que vive con más ostentación y, en cambio, la Reina Guillermina es la más modesta. — El monarca noruego pasea a pie, sin escolta, por las calles de Londres. — El hotel donde vive Jorge de Grecia no tiene agua corriente ni calefacción y en él vivió ya el Rey once años desterrado

De nuestro colega "El Noticiero", de Zaragoza, copiamos la siguiente información:

"Hace unos meses los Reyes de Inglaterra invitaron a los soberanos aliados, desterrados en Londres, a una "afternoon-party" en el palacio de Buckingham. Asistieron a ella la reina María de Yugoslavia, la señora de Benes, actual presidente nombrado por los refugiados checoslovacos; la reina Guillermina de Holanda, la señora de Racziewicz, esposa del presidente nombrado por los refugiados polacos, el rey Pedro de Yugoslavia, el rey de Noruega, el señor Racziewicz y el señor Benes.

No son estos los únicos soberanos desterrados que hay en Londres. También están el rey Zogú de Albania, y el rey de Grecia, que en la fecha de la fiesta referida se encontraba en el desierto africano.

Las particularidades de la vida de estos soberanos en el destierro son en parte conocidas por relatos periodísticos. El rey Zogú es de todos el que vive con mayor esplendor. Más de treinta y cinco criados atienden a él, a su mujer y a sus hermanas. En contraposición con estos alardes ostentosos la reina Guillermina que todavía ejerce soberanía en las Islas Holandesas, ricas posesiones que encierran maravillosos tesoros de mercancías esenciales y que cuentan con una población de sesenta millones de habitantes, habita una modesta casa de los alrededores de Londres, edificio amueblado con arreglo a las normas del confort británico. Su servidumbre es reducida, de tres o cuatro criados, análoga a la de una familia burguesa. La reina viene todos los días a la ciudad a las oficinas que ha montado para la administración de su Imperio colonial y allí trabaja activamente, ayudada por su yerno y por los altos empleados que ha elegido para esta función.

En cuanto al soberano de Noruega, también vive con sencillez. Se le ve a pie por las calles, costumbre que tenía también cuando era rey auténtico y daba una vuelta por las calles de Oslo, como un ciudadano particular cualquiera. Dicen los informes que casi siempre le acompaña su hijo, el príncipe heredero, cuya talla es aún más gigantesca que la de su padre. Los barcos mercantes noruegos en gran parte quedados bajo el control británico son el único objeto material de su soberanía, siempre amenazados por los bombardeos alemanes. Los noruegos residentes en América ayudan eco-

nomícamente al rey Haakon.

En cuanto al joven monarca Pedro de Yugoslavia, sabido es que acaba de cumplir los dieciocho años, pero no sabe ya tanta gente que con este motivo fue solemnemente coronado en Londres. Se coronó en la catedral de San Pablo, vestido de capitán de Aviación. Ahora va a ingresar en la Universidad de Cambridge para seguir los estudios de ciencias mecánicas. Vive en el campo, como la reina Guillermina de Holanda, en unión de su madre, la reina María y sus dos hermanas.

El rey Jorge de Grecia, que desde Creta — donde estuvo a punto de caer en manos de los alemanes — a través de África y desde El Cabo, marchó a Londres, ha marchado al Hotel Brown, donde ya estuvo desterrado once años. El hotel donde el monarca griego ha vuelto a residir es una vieja institución londinense que, con alarde de vigoroso apego a la tradición, ha desdenado todos los adelantos modernos y funciona de la misma manera que lo hacía en el siglo pasado. No tiene luz eléctrica, sino de gas o de petróleo, no agua corriente, sino amplias jofainas rameadas, que hay que llenar de agua con un jarro no menos vetusto. El desterrado monarca griego sin duda tiene cariño a este viejo hotel y no ha querido elegir otro para su residencia.

El señor Benes, que vino de Norteamérica, donde le habían deparado una ocupación universitaria, cuenta con el apoyo económico de los checos que residen en aquella nación y vive más a la americana, favorecido para pasar inadvertido por su falta de relieve real. Del presidente polaco poco puede decirse, pues es el general Sikotki el que desde un principio acaparó la atención pública. Respecto a los restos del gobierno belga, tampoco se tienen noticias de ellos. La gran duquesa de Luxemburgo también vive en Londres.

#### Timbales gigantescos para el Negus

Todos estos soberanos sin soberanía efectiva — con la excepción de la reina Guillermina que la ejerce en sus colonias — han ido a sustituir a Londres al Negus, cuya plaza ocupan en la actualidad. De las andanzas de Haile Selassie en su Imperio recordado sabemos también algunas cosas. Llegó a Addis Abeba con un salacok y un abrigo militar de almacén, pues no parecía corresponder por sus dimensiones a una prenda hecha a la medida. Sus hijos vestían unifor-

### IMPORTANTISIMA LEY DE LA JEFATURA DEL ESTADO

## Se aplicará la última pena a quienes incurran en los delitos de acaparamiento, ocultación y venta a precios abusivos o no autorizados de artículos destinados a la alimentación humana o del ganado

### La disposición afecta a los artículos sujetos a intervención o tasa y a los de uso y consumo indispensables, comprendiendo en éstos el carbón para uso doméstico, el calzado de uso general y los medicamentos, vestidos, jabones y lejías

Madrid, 21. — Texto de la Ley de la Jefatura del Estado, que publica hoy el "Boletín Oficial de Estado":

#### Preámbulo

Los daños sufridos en las instalaciones españolas con motivo de la obra destructora de los rojos, la desaparición en zona roja de más de 30.000 fincas de labor, así como la escasez de materias primas para la producción como consecuencia de la guerra actual, hacen que los rendimientos de fábricas y tierras sean inferiores a los del tiempo normal. En estas condiciones, todo el enriquecimiento de los ramos productores se efectúa a expensas del resto de los españoles, produciendo como resultado general un estado de miseria y depauperación de las clases menos dotadas.

El Gobierno, que desde los primeros momentos había tratado de reprimir con rigor estas criminales especulaciones, sin que hayan bastado sanciones a más de 5.000 infractores destinados a batallones de trabajadores y la imposición de multas por más de cien millones de pesetas durante el año de vigencia de la Ley de Tasas de 30 de Septiembre de 1940, se ve obligado, ante la insistencia del daño, a atajarlo con la máxima dureza, lanzando a la imposición de la última pena a quienes incurran en lo sucesivo en tales delitos.

La Ley de 24 de Junio del año actual, por la que independientemente de la acción de la Fiscalía de Tasas, al determinar por las autoridades militares la responsabilidad criminal, venían a aplicarse las sanciones marcadas por el delito de rebelión, hacía referencia a los delitos de acaparamiento y ocultación de mercancías. Pero hoy, dados los daños causados a la Nación exhausta por la carestía de precios, se hace preciso, en primer lugar, ampliar la acción de dicha Ley al delito de venta a precios abusivos. Es necesario, además, que los Juzgados Militares, llamados a actuar como consecuencia de estos delitos por la Fiscalía de Tasas, estén en condiciones de dedicar su atención exclusiva a estos gravísimos problemas.

Implícitamente, la Ley de 24 de Junio citada, se refería de manera tácita, y por el razonamiento de su preámbulo, a los artículos alimenticios y asimismo es conveniente hacer extensivo su alcance a los de usos y consumos indispensables.

Por otra parte, la gravedad de la sanción a aplicar y la ne-

cesidad de que ésta produzca el necesario efecto de ejemplaridad a los fines perseguidos, exige que una unidad de criterio presida el ascertainmento sobre los casos en que tal rigor de la Ley debe ser aplicado, e igualmente que, por lo que respecta al delito de venta a precios abusivos, que se incluye por la presente Ley en el delito de rebelión, se marque un plazo para su vigencia, que permita la debida difusión de la Ley y su necesario conocimiento previo.

#### Parte dispositiva

En virtud de lo anteriormente expuesto, dispongo:

Artículo único. — La Ley de 24 de Junio de 1941, quedará redactada en la siguiente forma:

Artículo primero. — Las sanciones previstas en la Ley de 30 de Septiembre de 1940, se aplicarán en su grado máximo, en los delitos de acaparamiento, ocultación y venta a precios abusivos o no autorizados de artículos destinados a la alimentación humana o del ganado, que por disposición del Gobierno estén sujetos a intervención o tasa, y de artículos de usos y consumos indispensables, comprendiendo en éstos el carbón para uso doméstico, y calzado de uso general y los medicamentos, los vestidos, jabones y lejías.

Artículo segundo. — Ha de entenderse por acaparamiento, a los fines de la presente Ley, la tenencia de mercancías, anormal en cuanto a cantidad e ilegal en cuanto a su almacenamiento, que permita una venta clandestina a precios abusivos o pueda provocar un alza de precios ilegal, fundada en la escasez así producida.

Se entenderá, a los mismos efectos, por ocultación, la sustracción a la venta o a la disponibilidad de los organismos correspondientes, de las existencias, bien por falta negativa en las tenencias o defecto en la declaración obligada, con posibilidad de especulación.

Artículo tercero. — A los efectos del artículo 13.º de la referida Ley, se considerarán los indicados, incurso en dicho delito, por lo que, independientemente de las sanciones impuestas por las Fiscalías de Tasas con arreglo al artículo primero, éstas pasarán el oportuno tanto de culpa a la Autoridad Judicial Militar, para hacer aplicación de las penas que el Código de Justicia Militar establece para el delito de rebelión.

Artículo cuarto. — Asimismo se considerará comprendida en el artículo anterior, toda salida clandestina de artículos intervenidos, por nuestras fronteras.

Artículo quinto. — Con objeto de que la tramitación de los expedientes por parte de la Autoridad Militar, como consecuencia del tanto de culpa que las Fiscalías de Tasas pasea a la misma, se haga con la máxima rapidez, en cada Capitanía General se crearán Juzgados Militares, exclusivamente dedicados al conocimiento de estos delitos, con ausencia de todo otro cometido, y en íntima relación con las Fiscalías Provinciales correspondientes, para la debida colaboración en el trabajo común.

Artículo sexto. — Las Fiscalías de Tasas que conozcan de alguno de estos delitos iniciarán los oportunos expedientes en turno y anteponiéndolos a todo otro, deduciendo testimonios suficientes, en cuanto el estado de tramitación permita deducir un claro indicio de responsabilidad criminal, para remitirlos urgentemente, sin perjuicio a continuar la tramitación, al Fiscal Superior de Tasas, quien dispondrá la remisión de los aludidos testimonios al Capitán General de la Región, para que éste, con orden de proceder, los remita al Juzgado Militar Especial o bien a la Fiscalía de origen, con orden de continuar la tramitación corriente, con aplicación exclusiva de las sanciones de la Ley de Ta-

sas.

Artículo séptimo. — Los Juzgados Militares instruirán los oportunos expedientes y los tramitarán por procedimiento sumarisimo, conforme al artículo 649 y siguientes del Código de Justicia Militar, aunque los reos no lo sean de delito flagrante ni les corresponda pena de muerte o perpetua.

Artículo octavo. — La entrada en vigor de esta Ley comenzará a partir de 1.º de Noviembre, siendo de aplicación, hasta entonces, las leyes y disposiciones que rigen hoy sobre la materia.

Artículo noveno. — Por la Presidencia del Gobierno y por el Ministerio del Ejército se dictarán las órdenes oportunas para la ejecución de lo dispuesto en la presente Ley en la parte que les afecta.

Así lo dispongo por la presente Ley dada en Madrid a 16 de Octubre de 1941.

FRANCISCO FRANCO  
Comandante de Radio Nacional

Dijo anoche Radio Nacional: España, como consecuencia de una guerra interior, que una serie de males prolongó sin otro fin que el de llevar a la Nación a su ruina y miseria, unido a las circunstancias inevitables de la actual contienda europea, sufrió y sufre una disminución en las materias más necesarias para su vital existencia.

Y al amparo de estas reducciones justificadas de alimentos, una serie de logreros y especuladores, se aprovechan de las circunstancias y juegan con el dolor y el sacrificio del resto de los ciudadanos.

Estas faltas, criminalmente reiteradas, han dado motivo a la ejemplar Ley emanada de la Jefatura del Estado, que hoy publica el "Boletín Oficial de Estado", y que acabamos de transcribir.

Supone esta Ley, como puede apreciarse, una justa y necesaria medida en defensa de la economía nacional, y entraña la ejemplaridad de sus sanciones, la imposición de la pena de muerte



Bolonia. — Entusiasta despedida de los heridos de guerra al Duce



Cuerpo expedicionario italiano en Rusia. — El general von Mackensen, comandante de un cuerpo de ejército alemán, visita al comandante de una división italiana

### No ha sido autorizado el aumento del precio del calzado

Madrid. — El Ministerio de Industria y Comercio hace pública la siguiente nota:

Habiéndose autorizado por organismos no competentes un aumento de precio del calzado y para evitar de una vez el que organismos listinosos del Ministerio de Industria y Comercio produzcan la menor alteración en los precios, ni siquiera en un modo provisional, han sido cursados órdenes a toda España suspendiendo la venta de todo el calzado que ha sido marcado con un precio aumentado de un veinte por ciento sobre las tarifas anteriores, ya que dicho aumento no ha sido autorizado por este Ministerio.

Por las Delegaciones de Industria se procederá al marcado a troquel de la palabra "Nulo" sobre los precios no autorizados, indicando la falta de validez de dicho precio y no podrá venderse en ningún comercio de España pares de calzado de esta clase sin haber efectuado dicha operación.

Del cumplimiento de esta orden vigilarán especialmente las Fiscalías Provinciales de Tasas.

derecho a castigar con el máximo rigor a todos aquellos que provoquen delitos atentatorios contra la vida normal de la Patria, para así, con esta ejemplaridad, poder producir el necesario ejemplo y llevar a todos los ciudadanos por los caminos legales, de los cuales nadie pueda, en ningún momento, separarse.

### COMUNICADOS DE GUERRA

#### Los alemanes ocuparon la ciudad y región industrial de Stalin

Los submarinos germanos hundieron 7 buques con un total de 38.000 toneladas. — Ha sido tomada la isla de Dago

#### EL ALEMÁN

Berlin. — "Formaciones alemanas e italianas ocuparon ayer a región que rodea a Stalin, uno de los más importantes centros industriales y de armamento de la cuenca del Donetz. La bandera de guerra del Reich ondea sobre una gran fábrica de la ciudad.

En las operaciones de limpieza del campo de batalla al E. de Briansk, ha encontrado la muerte el General Petroff, comandante en jefe del 5.º ejército soviético y miembro del Soviet Supremo, y varios oficiales de su Estado Mayor.

Aviones de bombardeo han atacado los objetivos de importancia militar de Moscú y San Petersburgo.

En la lucha contra la navegación de aprovisionamiento británica, los submarinos alemanes han hundido en el Atlántico 7 mercantes enemigos con un des-

plazamiento total de 38.200 toneladas. La gran ballenera británica "Swenfont" ha sido alcanzada por un torpedo y gravemente averiada.

Al N-O de Hull los bombarderos alemanes destruyeron un navío mercante enemigo que desplazaba 10.000 toneladas; otro gran barco ha sido también averiado por las bombas.

Durante la noche última la aviación alemana ha atacado el importante puerto de abastecimiento de Liverpool, así como los puertos e instalaciones militares de la costa E. y S-E de Inglaterra.

Aviones británicos de bombardeo arrojaron bombas explosivas e incendiarias, en la noche del 20 al 21 de Octubre, sobre varias localidades situadas al O. y N-O de Alemania. Hubo muertos y heridos entre la población civil y se notaron algunos daños. 4 de los aviones asaltantes fueron derribados."

Cuartel General del Führer. — El alto mando de las fuerzas armadas alemanas da a conocer el siguiente comunicado especial:

Ha sido tomada la isla de Dago; con ello todas las islas bálticas se encuentran en poder de las fuerzas armadas alemanas, quedando toda la zona báltica liberada del enemigo.

Colaborando brillantemente con formaciones de la Marina de Guerra y de la aviación, una división de infantería del ejército alemán, ha logrado el 12 de Octubre realizar un desembarco por sorpresa en la punta sur de la isla. Desde aquella fecha se han librado encarnizados combates aislados que duraron diez días. La isla ha sido limpiada ya de adversarios, haciendo que las tropas alemanas tres mil prisioneros; seis baterías costeras fueron destruidas.

Al tratar de escapar por vía marítima los restos de las guarniciones enemigas, fueron aniquiladas por la Marina de Guerra y la Aviación alemana.

#### EL ITALIANO

Roma. — "Africa septentrional. Nuestras fuerzas han rechazado todos los intentos de ataque del enemigo en el sector de Tobruk, mientras los cazas alemanes han derribado un avión británico.

El enemigo ha efectuado una incursión aérea sobre Bengasi y Trípoli, ocasionando ligeros daños.

Los aviones ingleses han lanzado bombas sobre Arcireale (Catania), causando un muerto y 5 heridos entre la población civil y el hundimiento de varias casas de vecinos.

Mediterráneo. Dos de nuestros torpederos, que navegaban en el Mediterráneo central, se han hundido a consecuencia de una explosión sobrevenida posiblemente a consecuencia del choque con alguna mina a la deriva. La

(Continúa a final de la primera columna de la segunda página)

# El Ministro del Trabajo estuvo ayer en Gijón

## Asistió a la entrega de una bandera al destructor "Ciscar" y a la iniciación de las obras de 99 viviendas protegidas

Gijón. — El Ministro de Trabajo ha llegado a esta ciudad, para asistir a los actos de entrega de una bandera al destructor "Ciscar" y proceder a la colocación de la primera piedra de las obras de un grupo de 99 viviendas protegidas que se construirán en el barrio de pescadores de Cimadevilla.

Desde primeras horas de la mañana la ciudad presentaba un aspecto brillantísimo. En los balcones y ventanas se lucían colgaduras y banderas.

A las 11 de la mañana en el puerto de Muzel tuvo lugar el acto de entrega de la bandera que el Ayuntamiento de la ciudad ofreció al destructor "Ciscar", que el 21 de Octubre de 1937 fue hundido en este puerto por la aviación nacional y que luego de ocupada dicha ciudad fue salvado para España.

El Ministro de Trabajo con el Vicealmirante y autoridades presenciaron el desfile de las fuerzas que rindieron honores. Entre el entusiasmo de la muchedumbre las autoridades pasaron a la popa del destructor "Ciscar" donde tuvo lugar la entrega de la bandera.

Hizo la ofrenda en nombre de la

ciudad el Alcalde, de Gijón, resaltando los lazos entrañables que les unen con el destructor "Ciscar", dando las gracias al Gobierno del Caudillo por haber recuperado el barco. Terminó haciendo la ofrenda y vitoreando a España y al Caudillo.

La madrina de la bandera, señorita Rosita Moreno, hija del Ministro de Marina, dió lectura a unas cuartillas y por último el Comandante del "Ciscar" dijo que si las circunstancias futuras hiciesen preciso un sacrificio, al dotación del "Ciscar" cumpliría con su deber bajo los pliegues de esta bandera y entregarían su vida antes de manillarla con el deshonro y la traición.

Acto seguido fue izada la bandera en el mástil de popa, mientras las bandas de música interpretaban el himno nacional.

Terminado el acto, el público visitó el buque.

A las cinco de la tarde ha tenido lugar el acto de colocación de la primera piedra del grupo de viviendas del barrio de Cimadevilla, con asistencia del Ministro de Trabajo señor Girón y el Director del Instituto Nacional de la Vivienda.

# Los crucifijos de la Madre Ráfols

## Ayer, en Villafraña del Panadés fueron entregados por el Cardenal Segura al Prelado de Barcelona

Villafraña del Panadés. — Con gran animación y asistencia de numerosos fieles han dado comienzo las fiestas organizadas con motivo de ser trasladados a esta ciudad los crucifijos de la Madre Ráfols, que desde su recuperación han sido venerados en la iglesia del Noviciado de Santa Ana de Zaragoza.

A las doce de la mañana ha llegado procedente de Barcelona el Obispo de Barcelona, doctor Díaz Gomara y a las doce y media el Cardenal Jefe de Estado Mayor de la Cuarta Región, don Esteban Infantes, el Gobernador Civil de Barcelona y Jefe Provincial del Movimiento, Correa Viegas, acompañado del Rector de la Universidad y otras autoridades, así como también representantes del Ayuntamiento y Diputación de Barcelona.

Seguidamente dichas autoridades se trasladaron a la basílica de Santa

María, para reunirse con el Obispo de la Diócesis.

A las 123 llegó el Arzobispo de Sevilla, Cardenal Segura, siendo portador de la venerada imagen del Santísimo Cristo del Desamparo acompañado de las autoridades de Zaragoza, Gobernador Militar, Gobernador Civil, representantes del Ayuntamiento y el Obispo de Tarazona.

Seguidamente la comitiva entró en el templo, a los acordes del Himno Nacional.

Ante el altar el Cardenal Segura entregó el Crucifijo al Obispo de la Diócesis, depositándolo el Prelado en el altar.

Después de orar breves instantes, el Cardenal Segura hizo uso de la palabra, expresándose en términos fervorosos.

El Cardenal Segura permanecerá alojado en una residencia de esta ciudad hasta el próximo domingo.

Ha sido anunciada la llegada de peregrinaciones de Zaragoza, Murcia, Valencia y otros lugares.

El próximo domingo se espera la llegada del Ministro de Justicia don Esteban Bilbao y del Director General de Asuntos Eclesiásticos.

(Viene de la primera página)

casi totalidad de las tripulaciones ha sido salvada.

Africa oriental. Actividad de reconocimiento en el sector de Gondar.

Nuestros destacamentos han sostenido diversos encuentros y el adversario ha sido rechazado en todas partes con pérdidas. Han sido capturadas armas y municiones.

Dos aviones enemigos han sido derribados en el curso de incursiones británicas sobre Gondar y Wallaj.

LOS INGLESES

Londres. — "Los aviones enemigos, que en pequeño número franquearon la costa oriental de Inglaterra en las últimas horas de la tarde de ayer, arrojaron bombas sobre varios puntos del país, principalmente en las riberas del Mersey y el País de Gales septentrional.

La actividad aérea enemiga cegó antes de medianoche.

Hay que lamentar víctimas y daños en varios puntos de los que fueron atacados."

Londres. — El Ministerio del Aire comunica que anoche los aparatos de bombardeo pesados atacaron varios puertos del noroeste de Alemania.

El objetivo principal fue Bremen y también se atacó Wilhelmshaven y Emden.

Otros aparatos realizaron incursiones de menos importancia sobre diversos objetivos militares de la misma región y de los territorios ocupados por el enemigo.

Ayer los aparatos costeros bombardearon una base alemana de hidroaviones y una fábrica de Dinamarca. Las bombas estallaron en los edificios y entre los aviones, varios de los cuales se incendiaron.

No han regresado de las indicadas operaciones nueve aparatos de bombardeo y uno del servicio costero.

# A los cuatro meses de guerra contra la Rusia soviética

## Los alemanes han conquistado 1.500.000 kilómetros cuadrados en que viven 65 millones de personas; han hecho más de 3.000.000 de prisioneros y destruido más de 14.500 aviones

Berlin. — En el día de hoy, han pasado justamente cuatro meses desde que se inició la campaña en el frente oriental. Lo que en estos 122 días han logrado las fuerzas alemanas, es único en la Historia de la Guerra.

En este tiempo, relativamente corto para una guerra, las fuerzas armadas bolcheviques han sido vencidas completamente. Las tropas alemanas se encuentran a punto de aniquilar los restos de las fuerzas bolcheviques.

En 122 días las fuerzas armadas alemanas conquistaron un espacio de 1 millón 500 mil kilómetros cuadrados; esto representa un territorio seis veces mayor que Inglaterra e Irlanda juntas. En este territorio viven 65 millones de almas, lo que representa una tercera parte de toda la población de la Unión Soviética.

De las ciudades grandes de la Unión soviética, siete, con 5 millones 400 mil habitantes, se encuentran ya en poder de los alemanes; otras ciudades grandes como Moscú, San Petersburgo, Charkov y Rostov, con 9 millones 900 mil habitantes se encuentran directamente amenazadas por las fuerzas armadas alemanas.

Una idea aproximada del incalculable esfuerzo de las armas alemanas lo proporcionan las siguientes cifras:

Hasta ahora, alrededor de 3 millones 200 mil prisioneros han sido

hechos por las tropas alemanas. Esto representa un promedio de 26 mil 230 prisioneros o sea dos divisiones completas. Si se formara una cadena con estos prisioneros, ésta tendría una longitud de 4 mil 600 kilómetros.

En 122 días han sido conquistados y destruidos más de 19 mil carros de combate, o sea un promedio diario de 160 carros de combate. Las fuerzas armadas alemanas conquistaron o destruyeron diariamente un promedio de 230 piezas de artillería, lo que representa un total de 28 mil piezas de artillería.

El arma aérea bolchevica ha perdido más de 14 mil 500 aviones, lo que es lo mismo más de 120 máquinas por día.

Si se agrega a la gigantesca cifra de prisioneros, 3 millones 200 mil, la inmensa cantidad de muertos y heridos, que han tenido los bolcheviques, así como también las fuerzas armadas bolcheviques cercadas en San Petersburgo y semi cercadas en Moscú, y los restos de las fuerzas bolcheviques que se encuentran en retirada en la parte meridional, se comprenderá la inmensa victoria alemana.

Y, finalmente, a la superficie territorial conquistada, 1 millón 500 mil kilómetros cuadrados hay que agregar las enormes extensiones al alcance de la aviación alemana y que dominan de forma aniquiladora.

# La radio soviética confiesa que los alemanes conquistaron Kir, a 90 kms. de Moscú

## Los alemanes han ocupado importante cabeza de puente

Estocolmo. — La radio soviética anuncia que las tropas motorizadas alemanas han avanzado varios kilómetros en la carretera de Smolensko a Moscú, apoderándose de la localidad de Klim, a noventa kilómetros al noroeste de Moscú.

Berlin. — Las fuerzas alemanas han ocupado una importante cabeza de puente en el sector oriental del frente oriental. Después de violentos combates las fuerzas soviéticas que trataron de impedir el avance alemán se retiraron.

Roma. — La agencia Stefani anuncia que la ocupación de Stalino ha sido llevada a cabo por fuerzas italianas y alemanas, actuando en estrecha colaboración.

Las fuerzas italianas entraron en la ciudad por la zona del Este del ferrocarril, mientras las fuerzas alemanas llegaron por el lado opuesto.

Helsinki. — El material capturado en las últimas operaciones en la Carelia oriental y en el istmo del mismo nombre comprende, además del ya citado, cien carros de asalto, la mayoría utilizables, cañones, doscientos automóviles en buen estado, enorme cantidad de algodón, motores, un centenar de lanchas rápidas, remolcadores, buques depositos y un millón de kilos de hierro.

Helsinki. — La aviación finlandesa ha destruido cuatro estaciones del sector central de la vía férrea de Mursmank, tres trenes, dos locomotoras y otros objetivos.

Sobre el canal Stalin se destruyeron depósitos y numerosas embarcaciones.

Fueron derribados, además, cinco aparatos soviéticos.

Estocolmo. — Un tribunal militar de Moscú ha condenado a muerte a Baganov, director de una fábrica de artículos de invierno y dos de sus subordinados, por crímenes contra la seguridad del Estado.

El día 15, Baganov dijo a sus empleados: "Moscú está en peligro; marchad donde queráis".

Después, intentó huir en automóvil con sus subordinados.

La publicidad dada por primera vez a un proceso juzgado por un tribunal militar, parece destinada a contener el pánico.

Vichy. — Un nuevo contingente de voluntarios franceses, contra el bolchevismo se ha trasladado a Marsella, de donde será enviado al frente soviético.

Helsinki. — La situación de Moscú es cada vez más caótica, informan los últimos prisioneros capturados por las fuerzas finlandesas. Largos filas de evacuados abandonan la ciudad, en dirección a Niimi-Novogorod y Samara, principalmente.

Helsinki. — En los centros comunistas se pone de relieve la importancia de la maniobra finlandesa, en dirección al suroeste, para apuntar al cerco de San Petersburgo.

Todo hace notar que se reanudarán los ataques frontales a las líneas exteriores de las defensas de la ciudad.

Los soviets se defienden encarnizadamente apoyados por piezas de artillería de grueso calibre que el mando ruso ha emplazado en los innumerables islotes situados en el noroeste y que constituyen verdaderas fortalezas marítimas.

Los soviets utilizan las obras fortificadas que construyó el Zar Nicolás II y entre los cañones soviéticos y las baterías alemanas se desarrollan impresionantes duelos.

# Las operaciones en el sector norte del frente ruso

## Resumen del Alto Mando de las fuerzas alemanas

Cuartel General del Führer. — El alto mando de las fuerzas armadas alemanas ha publicado un siguiente resumen sobre las operaciones en el sector norte del frente oriental, desde el comienzo del mes

de Agosto hasta la ocupación de la isla de Dago.

Con la conquista de la isla de Dago, se encuentra ya totalmente libre de enemigos la región del Báltico y ha llegado el momento de hacer un resumen conjunto de las operaciones militares que se han desarrollado en este sector del frente.

Después de la ruptura de la línea Stalm, en colaboración con las fuerzas aéreas alemanas se dirigieron las acciones contra las unidades enemigas que se encontraban entre los lagos Imlen y Peipus, cortar todas las comunicaciones de estas fuerzas con las del resto del territorio soviético y cercar la plaza fuerte de San Petersburgo.

Tras de encarnizados combates

# Ignacio de Agullera y de Fontcuberta

de 11 años de edad, Congregante Mariano y alumno del Colegio de Nuestra Señora de Montesión, ha fallecido el día 21 del actual, a las once de la noche, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

R. I. P. A.

Su Director Espiritual R. P. Favos, S. J., sus padres, hermanos, abuelos, tíos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden su alma a Dios N. S. y agradecerán la asistencia a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy día 22, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria Calvo Sotelo, núm. 13, a su última morada.

No se invita particularmente. El Excmo. y Rmo. S. R. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

# PRIMER ANIVERSARIO Doña Consuelo Galindo Barbié

Falleció el 24 de Octubre de 1940

R. I. P. A.

Su viudo Nicasio Pou Ribas, hijos Emilio, Luis, Antonio y Nicasio, madre, madre política, hermanos y hermanos políticos suplican la asistencia a alguna de las Misas que se celebrarán el jueves 23 de los corrientes, de 6 a 12, en la Capilla de las Almas de la iglesia de Santa Eulalia, en sufragio de la finada.

# DIJO CORDELL HULL: "Sería negligencia imperdonable a los EE. UU. confiar escapar a la suerte que han corrido otros países"

## El gobierno búlgaro de semiente unos rumores

Washington. — La anulación o modificación de la ley de neutralidad ha sido recomendada hoy por Hull.

Al referirse a la cláusula que prohíbe la navegación de los buques mercantes por las zonas de guerra, ha declarado ante la comisión senatorial de Negocios Extranjeros, Hull ha afirmado que sería una negligencia imperdonable a los Estados Unidos, confiar escapar a la suerte que han corrido otros países.

Sofía. — El Gobierno búlgaro comunica:

Los rumores divulgados por ciertos radios extranjeros, según los cuales cinco regimientos habían sido enviados hacia el norte de Grecia, para reemplazar a las tropas búlgaras de ocupación, que según pretendían no haber logrado establecer el orden, no corresponde a la realidad.

En el norte de Grecia no hay tropas búlgaras y por lo que se refiere a la Tracia, el orden y la tranquilidad es completo en dicha región.

Atenas. — Oficialmente se comunica que el ataque aéreo inglés sobre El Pireo, del día 16 ha causado cuarenta y ocho víctimas entre la población, de ellas diez y nueve muertos, a pesar de carecer dicho objetivo de importancia militar.

Roma. — El Ministro de Economía del Reich Dr. Funk ha sido recibido en audiencia por el Duce.

Estocolmo. — Numerosas interpe-laciones sobre casos de espionaje de algún tiempo a esta parte se repiten con extraordinaria frecuencia en el Parlamento de Suecia.

Londres. — El Ministro de Ha-

cienda del Gobierno polaco consti-tuido en Inglaterra ha fallecido repentinamente en su domicilio, de esta capital.

Vichy. — Ningún ciudadano francés podrá en lo sucesivo ejercer ninguna actividad diplomática ni consular sin prestar juramento de fidelidad al Jefe del Estado.

Vichy. — El hacha de gala, insignia del Jefe del Estado, podrá concederse en forma de condecoración a quienes se distinguen por sus méritos extraordinarios en pro de la revolución nacional francesa.

Vichy. — El mariscal Pétain ha recibido en audiencia al general Hutzinger, quien en breve emprenderá un viaje de inspección a Argelia.

Tokio. — En nuevo Gobierno japonés ha celebrado su primera reunión.

El Ministro de Negocios Extranjeros ha pronunciado un detallado informe sobre la acogida que ha tenido el nuevo Gabinete en Inglaterra, Estados Unidos, Alemania e Italia.

Tokio. — La entrega de petróleo holandés y norteamericano se ha suprimido totalmente, ha manifestado el portavoz japonés, en sus primeras declaraciones, después de la crisis ministerial.

Añadido, que las conversaciones que se celebran en Washington no han sido suspendidas.

Tokio. — Las negociaciones norteamericanas se reanudarán próximamente según noticias recibidas de Washington por el periódico "Ashai Shimbun".

# Materias primas en el Japón

En 1938 adquirió el Japón 5 millones de toneladas de petróleo, de las cuales 4,33 millones de toneladas procedían de los Estados Unidos y 0,35 millones de toneladas, de las Indias Neerlandesas. La agencia norteamericana de Estadística, Garfias y Whetsel, ha calculado el consumo anual japonés de petróleo en 4,5 a 5 millones de toneladas.

Pero no cabe duda que el Japón ha practicado una acertada política al adquirir grandes reservas de productos de interés nacional.

El plan de siete años establecido en 1940 prevé la obtención sintética de dos terceras partes del consumo de gasolina normal en épocas de paz y la mitad del de aceites pesados, 18 importantes empresas industriales han terminado el año último las instalaciones necesarias para ello.

Como bien han dado comienzo a su construcción. Las materias pri-

mas de Manchukuo y de China septentrional constituyen el baseamento para estos trabajos. La extracción de petróleo de la isla de Sajalin y en el Japón ascenderá el año próximo a 730.000 toneladas. Con inclusión del benzol, las pizarras bituminosas del Manchukuo y el alcohol carburante, derivado del azúcar de caña y mijo, pudo ya cubrirse en 1938 del 15 al 20 por 100 del consumo.

Japón ha almacenado, sobre todo, grandísimas cantidades de aceites y dispone de 49 fábricas que se hallan constantemente en condiciones de elaborar las cantidades que se precisen. En 1938 ascendió el consumo militar a 1,5 millones de toneladas y el civil a 3 millones de toneladas.

De estas cifras correspondió la mitad a aceites combustibles y aceites Diesel, de forma que, en caso necesario, puede emplearse ampliamente el carbón en lugar del petróleo. Así pues, apenas si puede temerse ya en el Japón una restricción absoluta con respecto al consumo de petróleo, puesto que las reservas serán, sin duda alguna, suficientes hasta que se halle en pleno desarrollo la producción sintética.

Antes de emprender los ataques contra la Unión soviética de San Petersburgo se habían entablado violentos combates. Fracasaron todas las tentativas soviéticas para impedir que nuestras tropas realizasen el cerco de San Petersburgo.

Al mismo tiempo que se desarrollaban estas operaciones, otro ejército avanzó hacia el Oeste del lago Peipus en un extenso frente hacia el golfo de Finlandia.

Fuerzas navales tuvieron participación en la decisiva conquista de las islas Bálticas. Se destruyeron así mismo las barreras de minas establecidas por el enemigo en los alrededores de dichas islas, colaborando las fuerzas marítimas con las de tierra, bombardeando intensamente desde el mar las posiciones soviéticas.

Desde el seis de agosto en el curso de estas operaciones apoyadas eficazmente por la aviación, las unidades del ejército y de las secciones de Asalto mecanizadas han hecho más de 300 mil prisioneros y capturado o destruido 1.561 tanques y 4.063 cañones.

El principal objetivo de estas operaciones ha sido el cerco de San Petersburgo, y han sido rechazadas sin excepción todas las tentativas desesperadas hechas por el enemigo para romper el cerco. Las pérdidas humanas de los bolcheviques han sido muy elevadas.

Hace bastante tiempo que, en vista de las operaciones, el alto mando alemán retiró de este sector del frente gran parte de un grupo de ejército y de la flota aérea. Todas estas fuerzas han sido empleadas en las acciones militares que se desarrollaron y siguen desarrollándose en otros sectores del frente del Este.

EXTRAVIDO

Ha sido extraviado un paquete de obligaciones Ferrocarriles de Mallorca, Línea Santañy.

Se ruega a quien los haya encontrado lo manifieste en la calle de Cifre núm. 6.

(Bibliografía)

ULTIMAS PUBLICACIONES

"Leyes penales de España", por Medina y Marañón. Edición 1941. Encuadernadas en piel. 80 pesetas. — Bañares. "Tribunal sobre la renta" (2 tomos). La mejor obra publicada hasta la fecha. 32 Gasón y Marín. "Derecho Administrativo", tomo I. (7.ª edición) 30. — "Contestaciones" para el Magisterio, 3 tomos. (4.ª edición) 85. — "Noches de Sing-Sing de Stephen Keeler. Novela traducida a varios idiomas y hoy vertida al español. Lujosamente encuadernada en tela. 9. — "Lecciones de Pedagogía Manjoniana", por Blas Caballero. 10. — "Quinquenio legislativo del nuevo Estado", por Lastres y Lanzón. La legislación va clasificada por disciplinas jurídicas y dentro de ellas, por orden alfabético de materias, con índices completos que facilitan su consulta. 50. — "Examen de Estado Ciencias y Letras" (2 tomos). 60. — "Contestaciones" para Policía. Primer ejercicio, 12; segundo ejercicio, 16; tercer ejercicio 20. Dichas obras y todos los libros que usted necesite los encontrará en el "INSTITUTO EDITORIAL REUS". Preciados 23 y 6 MADRID. Facilitamos toda clase de libros al contado y a plazos.

SE VENDEN solares bien situados, cerca la Alfabrera, abstenerse de intermediarios. — Informes: Dos de Mayo 8. El Terreno.

CAMION de 3 a 5 toneladas adquirido, con facilidades. — Santaçilia 5.

PERDIDA de una tarjeta de provisiónamiento degasolina núm. 2.439 serie A. Se gratificará su devolución en calle Sol, 11 - pral.

FOR AUSTRALME Vendo Taller de construcción por 87.500 ptas. con pedidas de más de 140.000 pesetas Informes Anuncios Mallorca, Colón 23.

CEDE SALA para despacho o casa análoga. Plaza San Miguel. 45-1-2.

Manzanilla «La Gitana» a 9 ptas. BODEGA OLIVER

Sacristía S. Jaime 3. Horas de venta de 9 a 13

INFORMACION LOCAL

Recitales de González Marín

Anoche, en la "Sala Born", dió su primera audición de versos de diversos autores, el popular y ya conocido y aplaudido recitador andaluz Pepe González Marín.

Frontón Balear

JUEVES, 23 REAPERTURA GRANDIOSO CUADRO

En la iglesia de Ntra. Señora del Socorro

Solemnes Cultos en honor de Santa Rita de Casia. — Fiesta conmemorativa de las capillitas año décimotercero de su establecimiento en Palma.

Frontón Balear

JUEVES, 23 REAPERTURA GRANDIOSO CUADRO

De Alcudia

Honda pena embarga estos días el corazón de los alcuadenses y habitantes del Puerto con la despedida del Sr. Ordinas.

Frontón Balear

JUEVES, 23 REAPERTURA GRANDIOSO CUADRO

Los Mutilados de Guerra a su Patrón San Rafael

La Comisión Inspectora Provincial de Baleares del Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria nos ha invitado a la Misa que en honor de su excelso Patrón San Rafael se celebrará en la iglesia de San Miguel el día 24 del corriente, a las once.

COÑAC MERITO Verdadera calidad

Telegramas detenidos

San Sebastián. Pilar Villanueva, Bronco, 8.

Madrid. Pilar Villalonga, Bronco, 8.

Mahón. Teniente Vicario, Capitanía General.

Ciudadela. Antonia Ramón Camps, Clínica Santa Catalina Thomas.

Ciudadela. Anita Mercadal, Arturo Rizzi, 14.

Madrid. Srta. Teresa Clemente, Plaza Arzobispo Asparago, 2.

Pollensa. Antonio Bauzá, Marqués de la Cenja, 3 tercero.

Arcilla. Pilar Garcya, Jaime Ferrer, 31.

San Fernando. Teresa Aranzón de Colomba, Bonoy, 1.

Villena. Somun.

Madrid. Universidad. Metálicas Mallorquinas.

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

Teniendo en cuenta las actuales dificultades para la exportación de la uva de Almería, cuya provincia, por la imposibilidad de exportar su cosecha, experimenta con mayor intensidad que cualquier otra las dificultades del presente, dificultades que es justo las compartan por igual todas las Provincias de España; tratándose además de un artículo de excelente calidad disputado en tiempo normal por los mercados extranjeros, y en virtud de orden del Ministerio de la Gobernación de 11 del corriente e instrucciones recibidas del Ilmo. señor Director Técnico de Consumo y Racionamiento, a partir de esta fecha todos los hoteles, restaurantes y establecimientos similares deberán, obligatoriamente, servir en el postre uvas de Almería por lo menos una comida cada día.

Palma de Mallorca 20 Octubre 1933

El Gobernador Civil

salio anoche para Mahón

TAMBIEN MARCHO A LA VENA ISLA EL PRESIDENTE DE LA DIPUTACION

En el vapor correo, anoche marchó a Mahón, el Gobernador Civil de la provincia, señor Rodríguez Miguel, acompañándole en su visita a la isla hermana, el Presidente de la Diputación, señor Vila Ramón, el ingeniero de Obras Provinciales, señor Parietti, el Jefe de la Policía Armada, señor Thomas, el Secretario de la Delegación de Abastecimientos y Transportes, señor García de la Infanta.

Frontón Balear

JUEVES, 23 REAPERTURA GRANDIOSO CUADRO

De Alcudia

Honda pena embarga estos días el corazón de los alcuadenses y habitantes del Puerto con la despedida del Sr. Ordinas.

Frontón Balear

JUEVES, 23 REAPERTURA GRANDIOSO CUADRO

De Alcudia

Honda pena embarga estos días el corazón de los alcuadenses y habitantes del Puerto con la despedida del Sr. Ordinas.

Frontón Balear

JUEVES, 23 REAPERTURA GRANDIOSO CUADRO

De Alcudia

Honda pena embarga estos días el corazón de los alcuadenses y habitantes del Puerto con la despedida del Sr. Ordinas.

Frontón Balear

JUEVES, 23 REAPERTURA GRANDIOSO CUADRO

De Alcudia

Honda pena embarga estos días el corazón de los alcuadenses y habitantes del Puerto con la despedida del Sr. Ordinas.

Frontón Balear

JUEVES, 23 REAPERTURA GRANDIOSO CUADRO

De Alcudia

Honda pena embarga estos días el corazón de los alcuadenses y habitantes del Puerto con la despedida del Sr. Ordinas.

Frontón Balear

JUEVES, 23 REAPERTURA GRANDIOSO CUADRO

De Alcudia

Honda pena embarga estos días el corazón de los alcuadenses y habitantes del Puerto con la despedida del Sr. Ordinas.

Frontón Balear

JUEVES, 23 REAPERTURA GRANDIOSO CUADRO

De Alcudia

Honda pena embarga estos días el corazón de los alcuadenses y habitantes del Puerto con la despedida del Sr. Ordinas.

Frontón Balear

JUEVES, 23 REAPERTURA GRANDIOSO CUADRO

De Alcudia

Honda pena embarga estos días el corazón de los alcuadenses y habitantes del Puerto con la despedida del Sr. Ordinas.

Frontón Balear

JUEVES, 23 REAPERTURA GRANDIOSO CUADRO

De Alcudia

Honda pena embarga estos días el corazón de los alcuadenses y habitantes del Puerto con la despedida del Sr. Ordinas.

Deportivas

FUTBOL

Nota Oficial

Comité de competición

A la vista del acta e informe del partido celebrado en esta ciudad el pasado domingo 19 del actual, entre la Juventud Antoniana y el C. D. Soledad, por este Comité se ha acordado, imponer las siguientes sanciones:

A los jugadores Bartolomé José Pons y Pablo Prats Terna, del Soledad y Antoniana respectivamente, seis semanas de suspensión a cada uno de ellos (dos por juego violento y cuatro por agresión mutua).

A los jugadores Gabriel Palmer Ripoll y Sebastián Pociu Mayol, del Soledad y Antoniana respectivamente, dos semanas de suspensión a cada uno de ellos, por practicar el juego violento.

Federación Balear de Fútbol

Repetiéndose con lamentable insistencia los actos de violencia y faltas de deportividad entre algunos clubs de 2ª categoría, con grave perjuicio del buen nombre del deporte, esta Federación pone en conocimiento de los clubs y de sus asociados que a partir de esta fecha serán severamente sancionados cuantos jugadores infrinjan las normas dictadas por la Nacional y publicadas en nuestras circulares, no solamente con las suspensiones establecidas en el reglamento, sino con sanciones económicas, de las que serán responsables subsidiariamente los Clubs.

Por agresión violenta al jugador Pablo Prats Terna del Juventud Antoniana, en el partido celebrado el pasado domingo 19 del actual, ha sido impuesta una multa de 25 pesetas, por esta Regional, al jugador Bartolomé José Pons, del C. D. Soledad.

Palma 21 de octubre de 1941.

Hípicas

Los que faltaron y los que ganaron

Seis fueron los caballos que no se presentaron en el Hipódromo el domingo, a pesar de haber sido debidamente inscritos y a pesar de que su actuación había despertado un justificado interés. Lástima que esto sea demostración de falta de espíritu deportivo en sus propietarios, a lo cual sabemos que pondrá remedio eficaz el Comité.

Los vencedores en las pruebas que se corrieron se clasificaron así: Primera: Carpanta y Educado. Segunda: Devota, Cable y Gavilán. Tercera: Favorito, Davosin y Faro III Cuarta: Europa y Tommy IV. Quinta: Fa mi sol y Citrón Verd.

Notas de sociedad

El nuevo Capitán General de Baleares

El nuevo Capitán General de Baleares, Excmo. Sr. don Eugenio Espinosa de los Monteros y Bermejillo, ha tenido la atención de participarnos haber tomado posesión del cargo y de ofrecer-nos su decidida cooperación, tanto oficial como particularmente para cuanto redunde al engrandecimiento de España.

Boda

En la iglesia parroquial de Sóller se celebró el enlace de la distinguida señorita Catalina Francisca Garau Alberti con D. Miguel Colom Rullán.

Bendijo la unión de los contrayentes el Rdo. don José Morrey, y fueron padrinos por parte de la desposada sus tíos, don Gabriel Alberti y doña Margarita Oliver, y por el contrayente sus padres, el industrial don Miguel Colom y doña Margarita Rullán.

Firmaron el acta como testigos el Alcalde de dicha ciudad, don Antonio Castañer Casasnovas; don Juan Rullán Enseñat, don Francisco Arbona Colom y don Guillermo Rullán Palou.

Los asistentes al acto fueron obsequiados en el "Hotel Ferrocarril".

El nuevo matrimonio, al que deseamos muchas felicidades, después de pasar unos días en nuestra ciudad saldrán en viaje de bodas para la península.

Ha obtenido plaza en las recientes oposiciones de Administración y Tesorería de F. E. T. y de las JONS el profesor mercantil don Mateo Sagrera Gayá.

En Secar del Real falleció ayer doña Bárbara Salvá Xamena, Vda. de Soler, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

E. P. D. La finada, por sus cualidades, fué muy estimada de cuantos la conocían, entre quienes su muerte será muy sentida.

A su afilida familia, especialmente a sus hijos don Juan, doña Antonia, doña Margarita y doña Bárbara; a su hermano don Miguel; nieto; hijo político don Miguel Barceló y sobrinos, les enviamos nuestro sentido pésame.

Después de haber recibido los Santos Sacramentos y Bendición

Siete nuevas playas para los trabajadores alemanes

Berlin. — A pesar de que Alemania dispone de numerosas playas en sus dos mares, el Báltico y el Mar del Norte, sólo una mínima parte de la población puede permitirse el lujo de pasar en ellas un período de vacaciones.

La organización alemana del Frente del Trabajo "Kraft durch Freude" se ha propuesto establecer siete gigantescas playas en el Mar del Norte y en el Báltico para uso exclusivo de los trabajadores.

La primera de estas playas está ya en construcción en la isla de Rügen, donde se podrán alojar al mismo tiempo 20.000 trabajadores.

Si se calcula que la duración media de vacaciones de cada uno es de una semana durante toda la temporada estival, que se extenderá desde principios de Junio a mediados de Septiembre, en las siete proyectadas playas de "Kraft durch Freude" podrán encontrar descanso todos los años 1.970.000 obreros alemanes.

Un encargo cumplido a los 150 años

Zurich. — Hace unos meses el conde de Cumberland envió una serie de cajas de las cuales, para maravilla del destinatario, salió un maravilloso servicio de mesa de porcelana expedido por una fábrica de Nankin.

Como el séptimo conde de Cumberland no recordaba haber hecho jamás ese encargo y como el envío no iba acompañado de ninguna carta explicativa ni siquiera de factura, se decidió a escribir a la manufactura que le respondía lo siguiente:

"A fines del siglo XVIII el venerable quinto conde de Cumberland se dignó encargar a nuestra Casa este servicio pagándolo anticipadamente. Una familia china ha trabajado durante algunas generaciones en la ejecución de ese encargo y nos complace que el servicio sea de su agrado."

La señora de Chang-Kai-Chek censura duramente a Norteamérica

"Nunca se ha contado con China más que para que luche". Shanghai. — En un discurso dirigido por la radio a Norteamérica, en el que reprocha amargamente a este país su doblez, la señora de Chang-Kai-Chek ha declarado, según un telegrama de Chungking, que China ha sufrido contratiempos durante muchos años no sólo por la acción militar de sus enemigos, sino también por la actitud increíblemente paradójica de sus amigos.

La señora del Mariscal chino se lamenta principalmente de que China haya sido tratada por Inglaterra y Norteamérica como un Estado de segunda zona, y no fué consultada por ellos durante las negociaciones sobre Asia y el Pacífico. "Pero — dijo — cuando se trata de combatir para realizar los fines perseguidos por estos Estados, se recurre a China."

Esta alocución radiada ha impresionado a los círculos chinos de Shanghai.

La señora de Chang Kai Chek, conocida como americanófila, ha empleado por primera vez en esta ocasión conceptos muy severos para Norteamérica.

Se inaugura el curso en la antigua Escuela Náutica de San Telmo

Sevilla. — Se ha inaugurado el curso de la antigua Escuela Náutica de San Telmo, de gran tradición marinera, por haber salido de ella los más célebres navegantes que hicieron la ruta de Indias y centro técnico de los mareantes desde el descubrimiento de América. La Escuela se ha instalado en el pabellón de Colombia de la Exposición Iberoamericana, y asisten al curso 36 alumnos. El edificio ha sido habilitado conforme a las exigencias de la enseñanza de la navegación de cubierta y maquinaria naval y está dotada la Escuela del material de enseñanza adecuado.

Asistieron a la apertura del curso el comandante de Marina de Sevilla, señor García Junco, representantes de la Escuela Naval de San Fernando y otras personalidades. El comandante de Marina pronunció unas palabras, en las que hizo resaltar lo que representa la Escuela Náutica de San Telmo, que dio tanta gloria a España, y de donde salieron tantos famosos mareantes que hicieron la ruta de Indias. Explicó la relación que tenía la Marina en la creación de riquezas para España, y después de afirmar que el porvenir de España está en el mar, dijo que espera que la Escuela Náutica de San Telmo proseguirá las glorias que tuvo antaño.

PAGO BIEN objetos de oro y plata, papeletas de empeño. — Vidriera, 27; entl.; de 10 a 1 y de 4 a 6.

ELECTROMOTORES TRIFASICOS Diversos tipos. Informes: AC-TUS — Fideos, 5, el. 1424

El nuevo estilo arquitectónico alemán

En Budapest tiene lugar la exposición "La nueva arquitectura alemana", en 12 salas se encuentran los modelos, las fotografías gigantescas y los dibujos de las más importantes creaciones arquitectónicas del nuevo Reich, como los edificios suntuosos en el terreno del Congreso del Partido, en Nuremberg la nueva disposición de la plaza llamada "Koniglicher Platz", de Munich, la Cancillería del Reich de Berlín, el Terreno Olímpico y el Aeródromo de Tempelhof de la capital alemana así como los grandes proyectos de embellecimiento de la metrópoli del Reich.

Además pueden admirarse allí una serie de edificios de utilidad pública de toda Alemania. Según palabras pronunciadas por el secretario de Estado, Leopold Gutterer en Budapest, el núcleo de todo trabajo artístico en el Reich lo forma la arquitectura.

En el hecho de que en la Alemania de hoy se construye en grandes proyectos de embellecimiento Gutterer, la fuerza intrínseca del Reich. Los edificios representativos de Alemania documentan, sobre todo, la inquebrantable fe que el Reich tiene en un próspero porvenir de la nación alemana. Esta idea fue la que desarrolló el nuevo estilo, fomentado por una enérgica conducción de la política, como también por las fuerzas artísticas inagotables del pueblo germano.

La persecución religiosa en la U.R.S.S.

Un prelado ruso responde al cuadamante a una falsa campaña. Paris. — El arzobispo Eulogio de la iglesia ortodoxa rusa, refugiado en Europa, con sede en París, ha pronunciado una alocución ante los representantes de la prensa que se considera como una respuesta a los que pretenden que el régimen soviético ruso se ha encanizado recientemente por canales favorables a la iglesia.

El arzobispo Eulogio hizo observar primeramente que no trata de hacer política, sino que pre-cabca con arreglo a la verdad cristiana.

"El gobierno soviético — dijo — es responsable de la persecución de la religión en Rusia. El pueblo ruso participa en estas persecuciones sin saber a veces lo que hace."

El régimen soviético ha expoliado a la iglesia y a la ha privado de todos sus derechos. Ha prohibido la publicación de libros religiosos, ha destruido iglesias y conventos transformándolos en prisiones, ha hecho desaparecer bibliotecas, ha destruido o eliminado a los sacerdotes y les ha perseguido hasta reducirlos a la mendicidad.

Durante los últimos veinte años — terminó diciendo — más de cien obispos, diez mil sacerdotes y diez millones de creyentes han sido víctimas de esta política persecutoria."

Nuevo Gran Penitenciario en Roma

Para sustituir al cardenal Lauri, fallecido. Roma. — El cardenal Nicola Canali ha sido nombrado por S. S. Pio XII, Gran penitenciario en sustitución del recientemente fallecido cardenal Lauri.

Academia Cots

La más importante de España. 30 Succursales en la Península. San Felio, núm. 7 - Teléfono 2567

VENDO Madera para embalajes.

Av. Alejandro Rosselló, 115.

ALMACEN CON JARDIN

vendo junto Héroes de Manacor a unos 300 pasos de la puerta de San Antonio, superficie: unos 200 metros cuadrados. Informes: Luis Martí, 15.

CALZADOS PARA NINOS casi regalados, muchos miles de pares en "CALZADOS DADOS"

Anselmo Clavé, 19

SE ALQUILAN En Buñola. Dos casitas modernas, un solo cuerpo, con jardín. Para informes: en esta Administración.

Utilice CORREO DE MALLORCA. — Llame al 2-8-5-3.

PELUQUEROS!

Tenemos siempre existencias de cuanto podáis necesitar para la instalación de peluquerías modernas.

CASA EVA

Plaza San Antonio Palma

Han sido torpedeados un buque mercante norteamericano

Y un mercante con bandera panameña perteneciente a ciudadanos norteamericanos

Washington.—El Presidente Roosevelt, en la acostumbrada conferencia de Prensa, hizo ayer declaraciones. Dió la noticia de que había sido torpedeado el vapor mercante norteamericano «Lehige».

Se reunió el nuevo Gobierno del Japón

Tokio.—Se ha reunido, por primera vez, el nuevo Gobierno. Presidió la reunión el primer Ministro, general Togo.

Llega a EE. UU. el nuevo Ministro de Panamá

Nueva York.—Ha llegado a esta capital el nuevo Ministro plenipotenciario de la República de Panamá en Norteamérica, Juan Guardia.

Los últimos comunicados ingleses

Londres.—Comunicado del Ministerio del Aire, facilitado anoche. «Los cazas británicos se mostraron activos sobre el Canal de la Mancha y sobre el territorio ocupado por los alemanes».

Atlee llega a Lisboa de paso para Norteamérica

Lisboa.—El mayor Atlee, diputado laborista y Ministro inglés, ha llegado a Lisboa, en un avión, procedente de la Gran Bretaña.

Frontón Balear

JUEVES, 23 REAPERTURA GRANDIOSO CUADRO. «BARBEROS!... INTERESANTE!»

«Perfumería «Los Claveles»... Realizará el viaje hasta Nueva York en uno de los aviones «Clipper».

El Jefe del Estado y varios Ministros eslovacos, en el Cuartel General del Führer

Dentro de un espíritu de cordial amistad, se celebraron conversaciones político-militares

Gran Cuartel general del Führer.—Invitado por Hitler, ha realizado una visita al Cuartel general del Führer el Jefe del Estado de Eslovaquia, Monseñor Tiso.

EE.UU. se encuentran frente a la situación más grave creada desde hace 24 años

Roosevelt regresa de Hyde-Park y cambia impresiones sobre la posibilidad de derogar el artículo segundo de la ley de neutralidad

¿HACIA UNA REVISIÓN AMPLIA DE LA LEGISLACION EN MATERIA DE NEUTRALIDAD?

Washington.—En los medios políticos de esta capital se considera que Norteamérica se encuentra frente a la situación más grave, desde el punto de vista internacional, creada desde hace 24 años.

Medida contra los judíos, en Rumanía

Bucarest.—Se ha publicado una ley que se refiere a los judíos de nacionalidad rumana. Estos, según el nuevo cuerpo legal, habrán de poner a la disposición del Gobierno cierta cantidad de ropas, en consonancia con los respectivos ingresos totales que gozan.

Mussolini recibió a los Ministros Ricardi y Funk

Roma.—Ayer, por la mañana, el Duce recibió al Ministro de Cambios y Divisas de Italia, Ricardi, y al Ministro de Economía del Reich, Funk.

NOTAS SUELTAS

Mussolini recibió a los Ministros Ricardi y Funk

9 aviones ingleses derribados sobre el Canal de la Mancha. «AVIONES DERRIBADOS»

«Berlín.—Al finalizar la tarde de ayer, se habían derribado sobre el canal de la Mancha nueve aviones británicos».

«El derribo de dichos aparatos fué en combate. Participó en éstos el teniente coronel Gallard».

Con la ocupación de la cuenca de Donetz ha quedado desorganizada toda la economía rusa

Gracias al heroísmo de un Capitán rumano pudo evitarse que Odesa fuera volada con 700 kilos de trilita

Una placa conmemorativa de la visita de Pio XII en el Brasil

Llega a EE. UU. un grupo de diputados argentinos. Buques de guerra soviéticos llegan a Norteamérica para reparar averías

Río Janeiro.—En el palacio del Gobierno, se ha descubierto una placa conmemorativa de la visita que hace siete años realizó al Brasil S. S. el Papa Pío XII.

El Subsecretario alemán de Abastecimientos salió ayer tarde para Budapest

Budapest.—Después de haber permanecido varios días en esta capital, ayer tarde abandonó Budapest el Subsecretario alemán de Abastecimientos, que vino para tratar cuestiones económicas de interés para ambos países.

Regresó el «Constancia»

«El trío defensivo más completo y seguro del Segundo Grupo» Pianas, Hernández y Salas sufren lesiones

Esta mañana, en la motonave «Ciudad de Palma» han regresado, procedentes de Barcelona, los jugadores del equipo «Constancia», de Inca que el pasado domingo en Gerona vencieron en el partido de Campeonato Nacional al campeón del grupo «Gerona», por 3 tantos a 0.

NOTAS DE SOCIEDAD

«El hogar del Ayuntamiento de Terrasa Aeronáuticos don Juan Terrasa Noguera y doña Carmen Pou O'Ryan, se ha visto aumentado con el nacimiento de un niño, su hijo primogénito».

«En avión llegaron ayer de la península doña Eulalia Rovira Rosell, don Bernardino Albert Cabanellas, doña Carmen Magrane, don Pedro Garriga Mayol, don Jaime Segura Pons, don Pablo Bordoy Salom, don Mara Aguiló Bonin y don Vicente Noguera Rivero».

«Esta mañana en la motonave «Ciudad de Palma» han regresado procedentes de Barcelona don Faustino Morell Gual con sus señoras Concepción y Amparo, las señoras doña María Llanusa y doña María del Pilar Zayas; la señorita de Condes Ponsich, hija de los Condes Torresaura; doña Ana María Poutroux de Ferrá, don Antonio Ceramunda y esposa, don Antonio Castelló Salas, don Antonio Llinás y don Joaquín».

«Hemos leído ya la crónica que del encuentro publica «El Mundo Deportivo». Ella viene a dar razón plena al comentario que hacíamos anteayer».

«Ved lectores, dos párrafos copiados del estimado colega barcelonés, suficientemente elocuentes».

«tado Mayor egipcio, Azis-Masri, ha rechazado el aplazamiento del proceso que se le sigue».

«Declaró Azis-Masri que él hará su propia defensa».

«INGLES PRACTICO Gramática, necesaria. Clase a domicilio. Escriba: Aguiló, Son Campos 60».

«PERMANENTE SUPLENTE La más moderna. La más práctica. La más duradera. La más BONITA».

Don José Picó Company. Ha fallecido víctima de accidente, en Algésiras, a la edad de 25 años, confortado con los Auxilios Espirituales. R. I. P. A. Sus afligidos padres Andrés Picó y Teresa López comunican a sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan una oración por el alma del finado y les invitan a las Misas que se dirán mañana, jueves, en la capilla de Nuestra Señora de la Salud, de la Iglesia de San Miguel, a las seis y media, siete y siete y media.

Visite exposición MUEBLES Capuchinas 31 al 37 Abierta desde hoy

CINE BORN Hoy, miércoles, a las 7'15 de la tarde ULTIMO RECITAL GONZALEZ MARIN